

ABONNEMENT

Par année.....\$3.00
Four six mois..... 1.50
Four quatre mois..... 1.50
Edition Hebdomadaire.....\$1.00

Administration et Rédaction,
524, Rue Sparks.

LE CANADA

"RELIGION ET PATRIE"

ANNONCES

Première insertion, par ligne..... \$0.10
Tous les jours..... 0.05
Trois fois par semaine..... 0.05
Une fois la semaine..... 0.05
Avis de Naissance, Mariage ou Décès. 0.05
La Société de Publicité,
Propriétaires.

LE CANADA

Ottawa, 6 Sept. 1886

SIR JOHN MACDONALD

Le nombre des invitations que reçoit chaque jour Sir John pour adresser la parole à des démonstrations conservatrices, dans différentes parties de la Province d'Ontario, est considérable. L'hon. Premier sera dans l'impossibilité de les accepter toutes. Arrivant justement d'un long et fatigant voyage, il a besoin de repos pour lui permettre de voir à toutes les importantes fonctions de son département. Sir John est prêt, cependant, à aider de toutes ses forces ses milliers d'amis de la Province d'Ontario de même que ceux de la Province de Québec, mais, encore une fois, il lui sera impossible de se rendre partout. C'est un plaisir pour le vieux chef de voir que sa popularité va toujours en augmentant et que le désir de le voir et de l'entendre est plus grand qu'il n'a jamais été, et cela surtout dans un temps où ses adversaires font le plus d'efforts pour discréditer le gouvernement dont il est le chef par la voix de leurs deux chefs et des organes de la combinaison Blake-Mowat.

"A l'impossible nul est tenu" dit un proverbe, et si quelques amis de Sir John sont déçus de ce qu'il ne peut accepter leur invitation, l'honorable Premier le sera pour le moins autant, lorsque des circonstances incontrôlables l'empêcheront de les visiter et de leur adresser la parole sur des questions publiques.

Sir John est parti samedi soir. Aujourd'hui, il présidera à Brantford, la cérémonie de l'inauguration de la statue de Joseph Brant, chef Mohawk qui a rendu de grands services au Canada lors d'une époque critique de son histoire. Avant son départ, samedi, Sir John a visité plusieurs départements. Le 16 courant il sera à London, Ont., où une grande démonstration conservatrice aura lieu et où une magnifique ovation sera faite en l'honneur du vieux Chef Sir John A. MacDonal.

ÇA ET LA

Sir A. A. T. Galt était dans la Capitale samedi.

Sir Richard Cartwright est allé au Nord-Ouest.

M. Jamieson, M. P., a de nouveau été mis en nomination par les conservateurs de Lanark Nord.

L'Hon. M. Costigan est arrivé hier matin du Nouveau Brunswick où il a passé cinq semaines.

Sir Adolphe Caron, ministre de la Milice et de la Défense, arrivera ce soir à la Capitale.

La première copie du rapport du revenu de l'Intérieur a été transmise à l'imprimeur aujourd'hui.

On dit que le gouvernement fédéral va demander des soumissions à nos banques pour 300.000 louis sterling.

Sir Adolphe Caron et M. H. Ferguson, avocats, sont arrivés à Rimouski samedi par le vapeur de la ligne Dominion l'Orégon. M. Ferguson s'est rendu de suite à Ottawa où il est arrivé hier soir. Sir Adolphe est resté à Québec.

Les recettes du C. P. R. du 21 au 31 août ont été de \$297,000, ce qui est une augmentation de \$31,000 sur les recettes de la période correspondante en 1885.

Une grande démonstration conservatrice aura lieu demain à Kingsville, Essex Sud. Plusieurs ministres et autres orateurs distingués y adresseront la parole.

Sr John A. Macdonald est à Brantford aujourd'hui pour inaugurer la statue de Brant, pour laquelle le gouvernement fédéral a souscrit la somme de \$5,000.

L'hon. M. Chapleau qui était à Québec hier matin, est allé à Toronto. Il se rend dans le comté d'Essex où il doit adresser la parole en français et en anglais à deux piqueniques conservateurs.

Sa Grandeur Mgr Duhamel a visité le bazar de la Cathédrale, à Montréal, jeudi dernier, et il a fait cadeau à la présidente d'une somme de \$200. Le Monde dit: Nous signalons avec plaisir la générosité du vénérable prélat.

M. Damase Limoges, cultivateur de Ste Anne des Plaines, a été choisi candidat en opposition à M. Nantel, dans le comté de Terrebonne. M. Limoges a toujours été un des plus chauds partisans de l'honorable M. Masson.

Il est question d'ériger sur les bords de la baie Georgienne, à Penetanguishene, un monument à la mémoire des premiers martyrs de la colonie. De Beauf, Lallemand et leurs compagnons.

M. le curé de la paroisse de Penetanguishere s'est mis à la tête du mouvement.

L'honorable M. J. A. Chapleau, secrétaire d'Etat, a visité vendredi, la frégate française "La Minerve," actuellement mouillée dans la rade de Québec. Il était accompagné de l'honorable M. le juge Wurtele. M. Chapleau fut reçu avec les honneurs dus à son rang, et son arrivée a été saluée par treize coups de canon.

Le Figaro prétend qu'en raison de sa santé chancelante, le président Grévy songe à donner sa démission. On ne peut obtenir aucun renseignement certain à ce sujet et M. de Freycinet qui est probablement le seul homme qui pourrait parler avec autorité, reste sourd à toutes les questions. Quelques journaux continuent à démentir ce bruit, mais le Temps garde un silence significatif.

Nous empruntons aujourd'hui à l'Interprète, quelques petites nouvelles du district. Ce nouveau journal est bien fait et contient une foule de matières très intéressantes concernant les diverses localités des comtés dont il est l'organe. Nos compatriotes feront bien de donner un appui loyal à cette feuille en s'y abonnant en masse; le maintien d'un tel journal étant de nécessité urgente dans ces vastes comtés où les Canadiens français sont encore en grande minorité.

Les plaidoyers dans la cause du meurtrier Sproule devant la Cour Suprême, se sont continués samedi. M. W. Sproule de l'Etat du Maine, frère du meurtrier, a suivi les procédures. Il a l'intention de demander l'intervention du gouvernement des Etats Unis. Le consul des Etats Unis enverra au secrétaire Bayard un compte-rendu complet de la

cause ainsi que les plaidoyers devant la Cour Suprême.

Les plaidoyers se sont terminés vers 2.30 heures p. m., alors le juge en chef a annoncé que la cour s'ajournerait jusqu'à lundi prochain, le 13 courant, date où le jugement dans cette cause importante sera prononcé.

UNE LETTRE DE M. WYSE

Nous publions ci après une lettre de M. Bonaparte Wyse, adressée à M. F. R. E. Campeau, un des directeurs de la société de colonisation du lac Temiscamingue. Nos lecteurs verront que pendant le voyage aux bords du Temiscamingue, M. F. R. E. Campeau a su intéresser M. le commandant Bonaparte Wyse à l'œuvre de l'Institut Canadien.

Voici la lettre:

Entre Winnipeg et Régina le 29 août 1886.

Cher monsieur Campeau. Depuis que je suis dans le train j'ai eu le temps de lire votre excellent Guide Illustré du Parlement et surtout votre si intéressante et patriotique circulaire comme Président de l'Institut Canadien, je serai vraiment enchanté d'être des vôtres, ne fut-ce que comme membre honoraire et je me propose à mon retour à Ottawa le 21 Sept., de me mettre en règle avec vous à ce sujet. Je vous remercie encore de votre obligeance et de votre extrême amabilité pendant toute votre intéressante excursion aux bords du Temiscamingue. Je ne mets pas en doute que grâce au noble esprit d'initiative qui anime tous les directeurs de la Société de Colonisation, au sens pratique et à l'habileté du Père Gendreau vous ne parveniez bientôt au but de vos efforts éclairés et persévérants. Vous avez doté votre pays d'une fertile région apte à produire d'abondantes récoltes en la faisant connaître et en la rendant accessible. Vous méritez de réussir à tous les points de vue et vous réussirez promptement, j'en ai la conviction. Veuillez dire au Père Gendreau que je lui écrirai bientôt et avec plus de détails, remerciez-le de nouveau, ainsi que vos autres collègues du comité de direction, tant au nom de ma femme et de mes enfants que de moi-même et veuillez agréer la nouvelle assurance des sentiments de reconnaissance de votre très sympathiquement dévoué.

LUCIEN-BONAPARTE-WYSE

NOUVELLES DU DISTRICT

Les Quarante Heures ont eu lieu à Papineauville. Il y a eu un concours considérable de prêtres.

Les étrangers commencent à retourner dans la Capitale. M. le chevalier Smith et madame Smith s'étaient rapprochés tout lété de leur fils, le Dr G. Smith.

Nous avons regretté de ne pas pouvoir visiter plus souvent le chevalier, dans l'intimité duquel nous avons passé 10 années à Ottawa, et où nous avons pu admirer de près sa vaste érudition et ses talents d'artiste distingué.

Nous espérons que le chevalier Smith retournera à Ottawa beaucoup mieux que ce printemps.

Les trois derniers jours de la semaine passés furent consacrés par les paroissiens et le curé de St Jacques d'Embrun, aux exercices des Quarante heures et du Jubilé. Le prédicateur fut le Révd Père Langevin O. M. I., du collège d'Ottawa.

Les travaux du magnifique Presbytère d'Embrun, récemment construit à l'instigation de l'actif curé de la paroisse, touchent à leur fin. Ce monument est une merveille de l'art architectural.

Les cultivateurs de Russell et Cambridge ensèrent les dernières gelées de leurs fabuleuses moissons. La chaleur est excessive. Le thermomètre marquait samedi 97° à l'ombre.

M. N. A. Savard vient de recevoir deux chars chargés d'huile de charbon canadienne qu'il vendra à 20 cts par gallon. Pas moins qu'un gallon à la fois.

Eruptions.—La Lotion Persienne guérit radicalement les boutons et autres éruptions de la peau.

B G

FLANELLES!

Nous faisons actuellement

UNE GRANDE VENTE POUR CLAIRER AU COMPTANT

Couvertes Assorties!

C'est un (Job lot) qui devra être vendu à des prix encore jamais offerts à Ottawa.

Venez en temps si vous voulez

UN BARGAIN

CONDITIONS COMPTANT---UN SEUL PRIX!

BR YSON, GRAHAM & CO.,

150, 152 & 154 Rue Sparks,

OTTAWA.

&

Co.